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第 17回 下田市立学校統合準備委員会 

 

日 時 
令和３年 12月 23日(木) 

14：00～15：00 
場 所 下田市立下田中学校 会議室 

委 員 

氏 名（役職名） 出欠 氏 名（役職名） 出欠 

森本 幸平（会長） ○ 武井 敦史（副会長） ○ 

鈴木 元一 ○ 山本 憶久 ○ 

菊池 正仁 ○ 鈴木 健五 ○ 

森本 秀樹 × 和泉 多恵子 ○ 

山田 貞己 ○ 日吉 智之 × 

笹本 瑞樹 ○ 渡邉 光 ○ 

西村 翔 ○ 佐藤 信二 × 

小川 文孝 ○ 土屋 重幸 × 

渡邉 洋之 ○ 岩田 健一 ○ 

糸賀 秀穂 × 高寺 輝行 ○ 

正田 成彦 ○ 渡邉 祐介 ○ 

錦織 慶子 × 鈴木 めぐみ ○ 

松村 守人 ○   

事務局出席者 

職 氏 名 

教育長      佐々木 文夫   学校教育課 課長 糸賀 浩 

学校教育課 参事 土屋 大祐    学校教育課 課長補佐 土屋 仁 

学校教育課 係長 原 隆史     学校教育課 指導主事 檜山 和人 

学校教育課 技師 外岡 弘之    下田東中学校 教諭 佐々木 浩彦 

発 言 者 名 発言内容及び事務局回答 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

１ 開 会  14：00 

定刻となりましたので、これより第 17回下田市立学校統合準備委員会を開会さ

せていただきます。 

まず初めに教育長から挨拶をさせていただきます。教育長、よろしくお願いし

ます。 

 

２ 教育長挨拶  

 皆様、こんにちは。本日は年末のお忙しい中、本委員会にご出席いただきまし

て、誠にありがとうございます。 

 本日は、４月から開校する新下田中学校の校舎にお集まりいただき、後ほど、

工事の進捗状況と共に、校舎内をご覧いただきたいと思います。 

 本委員会は、平成 30年２月 21日の第１回目から数えまして、本日で 17回目を

迎えました。これまで「第一次答申として校名」「第二次答申として制服」「第
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学校教育課長 

 

 

 

会 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

三次答申として校章と通学方法」「第四次答申として部活動」の４つの答申を頂

き、諮問につきましては、残すところ「学校のあり方」と「校歌」の２つとなり

ました。 

 本日は、その「学校のあり方」と「校歌」につきましてご提案させていただき

ます。 

また、学校の中身となるソフト面の準備につきましては、市内小中学校の先生

方が参加する統合準備部会を中心に、保護者や地域代表の方、下田高校や静岡大

学等、様々な立場の多くの方々の協力を得ながら、検討や準備を重ねてまいりま

した。本日はそうした準備の進捗もご報告させていただきます。 

 新中学校開校まで、残すところ約３か月となりました。３中学校からの引越し

作業については、市内小中学校教職員、生徒、教育委員会で協働し、年度内に５

回に分けて実施していく予定です。 

ソフト面につきましては、４月からの子どもたちの活動や学びがスタートでき

るよう、準備の仕上げをお願いしております。 

本日は、そうした最終段階となります、準備の進捗についてご報告した後、最

終的な提案をさせていただきます。 

皆様、本日も、どうぞ、よろしくお願いいたします。 

 

ありがとうございます。続きまして、議事に入らせていただきますが、ここか

らの進行につきましては、下田市立学校統合準備委員会規則第５条の規定により、

森本会長にお願いしたいと思います。森本会長、よろしくお願いいたします。 

 

 改めまして、皆様、こんにちは。会長の森本でございます。 

 本日は、完成間近の下田中学校でその様子を感じながら会議を行うことができ、

また、後ほど視察する予定だと思いますが、非常に良いことだなと感じています。 

私ごとですが、この８月から河津中学校に勤め始めました。64歳にして、長い

間、国語を教えることがなくなっていましたが、20年ぶりに教えています。そう

いった中で感じることは、本当に学校は忙しいです。子供が帰った後でも消毒等

も行うため、本当に忙しいです。コロナ禍において普通に学校を動かすのは非常

に大変で、下田市ではそういった普通の学校を運営しながら、統合の準備もして

います。更には３年生に対しては今の学校の誇りを持つことを指導しながら、１・

２年生に対しては新中学校に対する夢や希望を与えるような細かな指導もしてい

ます。そうした準備を現場の先生方も実践されていることを踏まえると本当にあ

りがたく感じております。 

本日もこれまでと同様、新中学校に係る議事について円滑なご審議のほど、よ

ろしくお願いいたします。 

それでは、議事に入る前に会議成立及び配付資料について事務局から報告をお

願いします。 
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学校教育係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会 長 

 

 

 

山 田 委 員 

 

会 長 

 

 

渡邉(洋)委員 

 

 

 

山 田 委 員 

 

 

 

学校教育係長 

 

 

渡邉(洋)委員 

 

 

 

 本日、委員総数 25 名のうち、19 名出席されておりますので、下田市立学校統

合準備委員会規則第６条の規定により、本日の会議は成立となります。 

 続いて、配付資料の確認をさせていただきます。まず、次第、出席者名簿、右

上に資料番号が記載されておりますが、その資料１「下田中学校のあり方につい

て」、資料２「新中学校校歌について」、資料３「下田市立中学校の学校統合につ

いて」、資料４「下田市立中学校再編説明会概要(報告)」、資料５「エンブレム・

ロゴ・デザインアイテムについて(報告)」、参考資料「下田中学校実施設計概要版」、

また本日、資料６「新中学校開校までのスケジュール」を配付させていただきま

した。資料が不足している方につきましては、事務局から配付させていただきま

すが、よろしいでしょうか。よろしければ、配付資料の確認は以上とさせていた

だきます。 

 

３ 議 事 

(１) 新中学校のあり方について 

それでは、これより議事進行をさせていただきます。 

次第に従い、「(１) 新中学校のあり方について」の説明を下田中学校校長の山

田委員からお願いします。 

 

 【 資料１に基づき「新中学校のあり方について」説明。 】 

 

ありがとうございます。それでは、ただ今の説明の中で、ご意見等ございます

でしょうか。 

 

 日課表についてですが、拝見しますと、Ａ日課、Ｂ日課と２つに分かれていま

す。部活動の関係で、Ａ日課は１時間半取れますが、Ｂ日課は 30分です。日課の

切替時期を変えていただくことはできないでしょうか。 

 

 これまで日没やバスの時間を考え、日課を設定させていただきました。特に遠

方から通学する加増野や白浜方面に到着するバス時刻から考え、検討させていた

だきました。 

 

 東海バスさんとダイヤ調整させていただいた中で、暗くなることを最大限考慮

させていただいて検討した結果として、今回の内容で提案しております。 

 

 Ａの日課を３月から 10月までといったことは出来ないのでしょうか。陸上はト

ラックシーズンですから、何とかならないでしょうか。10月まで延ばしていただ

ければ。 
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山 田 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

渡邉(洋)委員 

 

 

学校教育係長 

 

 

 

 

渡邉(洋)委員 

 

会 長 

 

全 委 員 

 

会 長 

 

 

全 委 員 

 

会 長 

 

 

会 長 

 

 

学校教育係長 

 

 

会 長 

 陸上は外のスポーツなので練習を考えると確かに時間が短くなると可哀想だと

感じています。体育館の部活も同じことが言え、15分間でも毎日続けること、ま

た短い時間でどれだけ効率的にできるかということも大事だということで現在も

部活動を行っています。過去に南伊豆中の統合の際は 15分しかありませんでした

が、バレー部などはネットを出さずに練習を工夫したこともありました。学校と

しては、そうした短い時間の中でも、いかに有効にできるかということを大事に

しています。東海バスのダイヤの関係もあるため、まずは１年間やってみて、変

更できれば、変更するといったことも検討できるのではないかと思います。 

 

 もう一点、土日は公園を使うことも出てきます。利用者との協議となりますが、

空いているときは無償で使用することは可能ですか。 

 

 外周については、無償で利用できます。また下田中学校が部活動として健康広

場等を利用する際は全額減免で使用ができます。しかしながら、あくまでも他の

利用者との兼ね合いもございますので、上手く調整をしながら利用をしていただ

ければと考えております。 

 

 わかりました。１年やってみて、再度考えるという形で承知しました。 

 

 その他にご意見等、いかがでしょうか。 

 

 意見等なし。 

 

 特にないようであれば、「新中学校のあり方について」、提案のとおりでよろし

いか伺います。 

 

 異議なし。 

 

 ありがとうございます。それでは提案のとおりで了承をいただきました。 

 

(２) 新中学校校歌について 

 それでは、続きまして「(２) 新中学校校歌について」の説明を事務局からお願

いします。 

 

 【 資料２に基づき「 新中学校ＰＴＡ校歌について」説明。 

併せて動画にて校歌を紹介 】 

 

 ありがとうございます。それでは、ただ今の事務局からの説明について、ご意
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全 委 員 

 

会 長 

 

 

全 委 員 

 

会 長 

 

 

学校教育係長 

 

 

会 長 

 

 

全 委 員 

 

会 長 

 

 

 

 

 

 

会 長 

 

 

学校教育係長 

 

会 長 

 

 

全 委 員 

 

会 長 

見等ございますでしょうか。 

 

 意見等なし。 

 

 特にないようであれば、「新中学校校歌について」、提案のとおりでよろしいか

伺います。 

 

 異議なし。 

 

ありがとうございます。それでは、ここで事務局から、説明が求められており

ますので、よろしくお願いいたします。 

 

 【 資料３に基づき「新中学校のあり方」「新中学校校歌」に係る 

                         第五次答申案を説明 】 

 

 ただ今、事務局から第五次答申案について、提案がありましたが、この内容で

よろしいか伺います。 

 

 異議なし 

 

 ありがとうございます。本内容をもって第五次答申とさせていただき、本日の

会議終了後に答申をさせていただきます。 

なお、今回の第五次答申をもちまして、平成 30年２月に統合準備委員会に対し

諮問された内容については、全て完了した形となります。各委員におかれまして

は、本当にありがとうございました。 

 

(３) 下田市立中学校再編説明会について(報告)  

 それでは、続きまして報告事項として「(３) 下田市立中学校再編説明会につい

て(報告)」の報告を事務局からお願いします。 

 

 【 資料３「下田市立中学校再編説明会について」報告。 】 

 

 ありがとうございます。それでは、ただ今の事務局からの報告について、ご意

見等ございますでしょうか。 

 

 意見等なし。 

 

 ありがとうございます。特にないようであれば、今後も保護者の方への情報提
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会 長 

 

 

佐 々 木 教 諭 

 

会 長 

 

 

全 委 員 

 

会 長 

 

 

会 長 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会 長 

 

 

 

 

 

学校教育係長 

 

供について、細やかな対応をお願いします。 

 

(４) エンブレム・ロゴ・デザインアイテムについて(報告) 

 それでは、続きまして報告事項として「(４) エンブレム・ロゴ・デザインアイ

テムについて」の報告を事務局からお願いします。 

 

 【 資料４に基づき「エンブレム・ロゴ・デザインアイテムについて」報告。 】 

 

 ありがとうございます。それでは、ただ今の事務局からの説明について、ご意

見等ございますでしょうか。 

 

 意見等なし。 

 

 ありがとうございます。特にないようであれば、本日の議事は以上となります。 

 

４ そ の 他 

それでは、その他に入らせていただきます。ここで、教育長から発言が求めら

れておりますので、教育長、よろしくお願いいたします。 

 

本日の答申を持ちまして、統合準備委員会に諮問をお願いしてきました全ての

内容について答申をいただきました。 

会長の森本様、副会長の静岡大学教授であられます武井先生を中心に、委員の

皆様には慎重審議をしていただきました。 

任期につきましては２月までございますが、今回の会議をもちまして、下田市

立学校統合準備委員会を閉じさせていただきます。 

皆様には今後とも地元に１校の新下田中学校を温かく見守っていただきなが

ら、ご支援、ご協力をお願いし、皆様のご健勝とご活躍を祈念しまして、教育委

員会を代表し、皆様には改めて感謝申し上げます。 

本当にありがとうございました。 

 

ありがとうございました。 

今回をもちまして、統合準備委員会の会議は終了となります。平成 30年２月か

らの約４年間、17回の会議を積み重ねて参りました。委員の皆様におかれまして

は、本当にお疲れ様でした。 

 続いて、事務局からよろしくお願いいたします。 

 

 【 資料６に基づき「開校式までのスケジュール」及び 

会議終了後の下田中学校視察について、説明 】 
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会 長 

 

 

 

 

副 会 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会 長 

 

ありがとうございます。それでは、ただ今の事務局からの説明について、ご意

見等ございますでしょうか。 

特にないようであれば、最後に本日の委員会につきまして、副会長の武井先生

から総括をいただきたいと思います。武井先生、よろしくお願いします。 

 

 静岡大学の武井でございます。この度は本当におめでとうございます。この統

合準備委員会につきましては、回を経るごとに下田中学校のあり方が、その輪郭

がしっかりと現れてきました。最後にこの会議が良い結末を迎えられたことは私

にとっても、非常にありがたく、良い経験をさせていただきました。校歌につい

ても、エンブレムについても非常に素晴らしいものが出来たと思います。私自身、

学校統合に関し、最後まで関わったのは初めての経験でした。今回までで、ほぼ

100％新しい学校が産声をあげることになります。ですが、やっとスタートに立っ

ただけで、これからは荒波の中、学校も生徒も成長していかなければなりません。

私も含めて、お互い協力すること、社会的にはストレスがかかり、一人ひとりが

４中学校のどこの学校出身だとか、どこの村出身だとかそういったことを言って

いたら力は出てきません。そうではなく、皆で協力していくこと。それが一番大

事なことだと感じています。皆様と一緒にこのような形で立ち会わせていただき

まして、感謝を申し上げたいと思います。本当にありがとうございました。 

 

５ 閉 会  15：00 

ありがとうございました。それでは、これを持ちまして、第 17回下田市立学校

統合準備委員会を終了させていただきます。本日は、ありがとうございました。 

 

 


